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СЕЗОН-2015/16 
 

ФИНАЛ 
4. «Нефтяник» 

10. «Ижсталь» 
4:1 

(4:1, 4:2, 2:3, 3:2, 4:1) 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ТХК 

10. «Ижсталь» 
2:4 

(1:2 ОТ, 5:1, 2:5, 2:3 ОТ, 2:1 ОТ, 0:2) 
4. «Нефтяник» 
8. «Сарыарка» 

4:0 
(3:2, 2:0, 2:1 ОТ2, 3:2 ОТ) 

 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:4 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 2:3 ОТ) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:4 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 1:3) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

4:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 4:1) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 18 (11+7) очков. 
 
Снайперы:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Беляев («Сарыарка») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 8 (4+4) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 95,9 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,28. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 3 матча. 
 
Плюс-минус:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – «плюс 14». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Кирилл Свиязов («Ижсталь») – 70 минут. 
 
НОВОСТИ 
С ДНЕМ  ПОБЕДЫ! 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 

Дорогие друзья! 
 
У каждого тренера и хоккеиста, у каждого болельщика есть свои дни победы. У 
многих даже не один, а несколько. Но есть только один 
день в году, который объединяет всех нас, который мы 
отмечаем все вместе и который не меркнет с течением 
времени. День нашей Великой Победы, 9 мая 1945 года.  
 
Все меньше остается ветеранов, которые подарили нам 
эту победу, этот день и этот праздник. Все больше поколений вырастает между 
тем великим временем и нашими днями. Но ценность той победы остается для 
нас неизменной на всю жизнь.   



 
С праздником, дорогие друзья! С Днем Победы!  
 
ХК «РЯЗАНЬ» ВОЗГЛАВИЛ ПАВЕЛ ДЕСЯТКОВ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
ХК «Рязань» определился с новым главным тренером. Команду возглавил Павел 
Десятков. Помогать ему будут Олег Барсуков и Руслан Ревякин. 
 
Павел Десятков родился 28 февраля 1975 года в Челябинской области, но хоккею 
учился в Тольятти. В местной «Ладе» центрфорвард провел большую часть 
карьеры, выиграв с ней два чемпионата страны и Кубок Европы. Затем выступал 
за «Сибирь», новокузнецкий «Металлург», ЦСК ВВС, «Мечел» и «Зауралье». 
Бронзовый призер молодежного Чемпионата мира, также играл на Универсиаде. 
 
Тренерскую карьеру начал в 2007 году в спортшколе «Лады», год спустя 
возглавил дублирующий состав. В 2011-м вошел в штаб главной команды, в 2012-
м стал помощником наставника ЦСК ВВС. В сезоне-2014/15 завоевал с самарской 
командой серебро РХЛ. В декабре был назначен исполняющим обязанности 
главного тренера, с приходом нового специалиста покинул клуб. 
 
«НЕФТЕХИМИК» ПОДПИСАЛ ТРЕХКРАТНОГО ПОБЕДИТЕЛЯ «РУССКОЙ 
КЛАССИКИ» МИХАИЛА ЧУРЛЯЕВА 
 
Источник: пресс-служба КХЛ. 
 
Новичком «Нефтехимика» стал защитник Михаил Чурляев. Контракт с 26-летним 
игроком рассчитан на один год. 
 
Воспитанник магнитогорской школы Чурляев ранее провел в КХЛ 29 матчей за 
«Магнитку» и «Автомобилист» и набрал 3 (0+3) очка. 
 
Михаил является обладателем Кубка Харламова в составе «Стальных лисов», а 
также единственным трехкратным победителем «Русской классики» ВХЛ. Именно 
его точные броски принесли в этом году победу «Бурану» над ТХК (2:1 от) в матче 
под открытым небом. До этого Чурляев также побеждал с «Ладой» в Челябинске в 
2014 году и «Южным Уралом» в Нижнем Тагиле - в 2015-м. 
 
Всего в прошедшем сезоне защитник провел за воронежцев 47 игр, в которых 
набрал 19 (6+13) очков. 
 
«ЗАУРАЛЬЕ» СОХРАНИЛО ЧЕЧИНА, МУШТАЕВА И РЕХТИНА 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
В курганской команде остаются Алексей Чечин, Вячеслав Муштаев и Антон 
Рехтин. 
 
В прошедшем сезоне капитан команды Алексей Чечин провел 45 матчей в 
регулярном чемпионате ВХЛ, набрав 16 (7+9) очков и 60 минут штрафа при 
показателе полезности «минус 6». В плей-офф 34-летний защитник сыграл в 3 
матчах, где отметился 1 (0+1) баллом за результативность. Контракт с капитаном 



курганской команды рассчитан на один сезон, который станет для Алексея уже 
десятым в составе «Зауралья». 
 
Также новый контракт на один сезон с командой заключил Вячеслав Муштаев, 
который стал вторым бомбардиром «Зауралья» в прошлой регулярке. В 47 играх 
форвард набрал 24 (8+16) очка и 14 минут штрафа при показателе полезности 
«плюс 7». В плей-офф Вячеслав провел 5 игр, где забросил одну шайбу.  
 
Антон Рехтин в минувшем сезоне сыграл 38 матчей в регулярном чемпионате, где 
набрал 9 (5+4) очков и 16 минут штрафа при показателе полезности «минус 8». В 
плей-офф Антон отыграл 5 матчей, но набранными очками не отметился. Срок 
нового соглашения – один сезон.  
 
ПЕРВЫМИ НОВИЧКАМИ «РЯЗАНИ» СТАЛИ ПИСАРЕВ И СЕДУНОВ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
ХК «Рязань» подписал первых новичков. Команду пополнили лучший бомбардир 
волжской «Ариады» Андрей Писарев и защитник Артем Седунов из «Химика». 
 
27-летний Писарев родился в Казани, прошел школу «Ак Барса» и в марте 2007 
года сыграл один матч за его основу. В дальнейшем нападающий выступал за 
«Нефтяник» из Альметьевска, казанский «Барс», «Ижсталь», самарский ЦСК ВВС. 
За «Ариаду» хоккеист выступал с 2011 года. В прошлом сезоне на его счету 20 
(8+12) очков в 36 матчах при 12 минутах штрафа и показателе полезности 
«минус 3».  
 
В активе 28-летнего воспитанника омского хоккея Седунова 49 игр в КХЛ за 
«Амур» и «Сочи». Также в карьере защитника были «Югра-Университет» из 
Ханты-Мансийска, «Казахмыс», «Лада» и «Кубань», из которой он прошлым летом 
перебрался в Воскресенск. За «Химик» новичок рязанцев провел 47 встреч: 6 
(2+4) очков, 63 минуты штрафа и «минус 14». 
 
«СПУТНИК» ПОДПИСАЛ ЕЩЕ СЕМЕРЫХ ИГРОКОВ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
Тагильский «Спутник» продолжает активно подписывать контракты с игроками. 
Так, к числу новобранцев команды присоединились защитник Александр Смолин 
(воспитанник Челябинска, предыдущий клуб – «Сарыарка»), нападающие 
Александр Васильев (воспитанник Москвы, предыдущий клуб – «Нефтяник»), 
Роман Васильев (воспитанник Москвы, предыдущий клуб – «Сарыарка»), 
Алексей Князев-старший (воспитанник Воронежа, предыдущий клуб – «Буран») и 
Михаил Мокин (воспитанник Челябинска, предыдущий клуб – «Трактор»). 
 
Также предложение тагильского клуба приняли форварды, в прошлом сезоне 
выступавшие за «Спутник» - Евгений Гасников (14 матчей, 7 (3+4) очков, «плюс 
2»), соглашение с ним будет рассчитано на два сезона, и Рафаэль Шакуров (26 
матчей, 11 (6+5) очков, «плюс 1»). 
 
 
 



ФАХРУТДИНОВ, ТОМКИН И ПОЛЕЩУК ПОПОЛНИЛИ «НЕФТЯНИК» 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
Действующий обладатель «Братины» подписал контракты с первыми новичками. 
 
Отныне в Альметьевске будут играть защитники Антон Полещук (в прошлом 
сезоне «Спутник» и «Торпедо») и Максим Томкин («Динамо»), а также 
нападающие Артур Абметка («Динамо-Молодечно», Беларусь) и Денис 
Фахрутдинов («Спутник»). Напомним, что последний был лучшим бомбардиром 
ВХЛ в регулярном чемпионате-2014/15, а в прошедшем сезоне он стал лучшим по 
очкам в Нижнем Тагиле. 
 
НОВИЧКАМИ «СОКОЛА» СТАЛИ ШЕСТЬ ХОККЕИСТОВ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
Красноярский «Сокол» продолжает вести активную трансферную политику и 
подписывать контракты с игроками. За последние два дня свою подпись под 
соглашениями поставили сразу шесть хоккеистов. 
 
31-летний защитник Дмитрий Поляков перешел в «Сокол» из «Бурана», за 
который выступал последние два сезона. В предыдущем его статистические 
показатели выглядят так: 47 игр, 8 (2+6) очков, «0», 16 минут штрафа. Контракт с 
игроком подписан сроком на один сезон. 
 
- Над предложением перейти в «Сокол» даже не размышлял, сразу сказал, что 
согласен, - говорит Поляков. - Знаю, что Красноярск - это город-миллионник, 
красивый и богатый, имею ввиду конечно земные недра. У вас прекрасная и 
могучая река Енисей. Важный фактор - безусловно, тренер Александр Титов. Я с 
ним уже работал. Классный, порядочный мужик. Очень заводной и 
эмоциональный. Сам я из Мурманской области и хорошо знаком с Арсением 
Бондаревым, который играл за «Сокол» в этом сезоне. Но даже с ним не 
советовался, так как, сразу принял предложение. 
 
Из Воронежа в Красноярск перебрался и 33-летний игрок обороны Андрей 
Абрамов, на его счету в чемпионате-2015/16 – 53 игры, 10 (4+6) очков, «плюс 
14», 6 минут штрафа. 
 
Также в «Сокол» перешел 23-летний воспитанник челябинского «Трактора» 
Евгений Полторак. Этот нападающий провел предыдущий сезон в волжской 
«Ариаде», где стал вторым по результативности игроком команды в регулярке - на 
счету Евгения – 19 (7+12) очков в 45 матчах. Контракт с игроком рассчитан на 
один сезон.  
 
А вот из Пензы в Красноярск пожаловал лучший бомбардир «Дизеля» - 26-летний 
Сергей Чистяков. В завершившемся сезоне он провел 45 игр, и набрал 18 (6+12) 
очков при показателе полезности «плюс 5».  
 
- Мне позвонил Андрей Никишов, который вошел в новый тренерский штаб 
«Сокола». Предложил перейти в красноярский клуб, - рассказывает Сергей. - Я 
этот город люблю, очень современный и развивающийся. Поговорили по душам, 
послушал о планах на сезон, узнал, какие ребята переходят в команду, многих из 



них знаю. Хороший и сильный получается коллектив. И стабильный клуб. Я же 
максималист по жизни, хочу выигрывать и верю, что нам многое удастся в новом 
сезоне. С Титовым пока не знаком, но знаю что это очень сильный тренер, так что 
ждем первых сборов и будем готовиться к чемпионату. 
 
Из Пензы же в Красноярск приехал и 23-летний защитник Сергей Ильминский. В 
прошедшем сезоне на его счету 47 матчей, 7 (2+5) очков, «минус 2» и 24 минуты 
штрафа.  
 
Ну и еще одним новичком «Сокола» стал защитник Егор Кутугин. 28-летний игрок 
прошедший сезон провел в усть-каменогорском «Торпедо», сыграв 43 матча и 
набрав 6 (1+5) очков. Ранее Кутугин выступал за «Кубань», «Рубин», «Зауралье» 
и «Южный Урал». 
 
ДЕНИС ВИХАРЕВ ПЕРЕШЕЛ В «КУЗНЮ» 
 
Источник: пресс-служба «Металлурга» (Новокузнецк). 
 
23-летний нападающий Денис Вихарев стал игроком новокузнецкого 
«Металлурга». «Северсталь», которой он принадлежал, обменяла его в сибирский 
клуб на денежную компенсацию. Контракт с «Кузней» заключен на один сезон. 
 
Напомним, что Вихарев - воспитанник череповецкой школы хоккея. В сезоне 
2014/15 форвард, способный сыграть на позиции центрального нападающего, с 21 
(6+15) очком в 20 матчах стал лучшим бомбардиром плей-офф ВХЛ и добился с 
«Ижсталью», куда был командирован «Северсталью», серебряных медалей. А в 
прошедшем сезоне он во второй раз добрался со «сталеварами» до финала, 
провел за них 30 матчей, набрал 16 (7+9) очков, и показал полезность «плюс 8». 
 
СЕРГЕЙ ДУШКИН: ХОЧУ, ЧТОБЫ «ЕРМАК» ЛЮБИЛИ ЕЩЕ БОЛЬШЕ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
На днях новым главным тренером «Ермака» был назначен Сергей Душкин. 
После подписания соглашения он ответил на вопросы пресс-службы ангарского 
клуба. 
 
- Сергей Васильевич, как так сложились звезды, что вы оказались в 
Ангарске? 
- Был звонок от директора клуба Александра Георгиевича Быкова. Он сказал, 
что не первый год следит за моей работой, и у него есть предложение встретиться 
и обговорить возможность совместного сотрудничества. Я прилетел, встретился, 
переговорил. 
 
- Что явилось решающим фактором к тому, чтобы согласиться и возглавить 
команду? 
- Здесь очень много работы, руководством озвучена задача – сформировать 
новую команду. Это всегда интересно - начинать с нуля. Нужно учесть, что 
Ангарск хоккейный город, всегда таким был и будет. Я никогда не думал, что 
окажусь в Ангарске, но раз так получилось, то засучим рукава и начнем. 
Профессионалу нет разницы, где трудиться, главное, чтобы было хорошо. 
 
 



- Какими предполагаются первые шаги?  
- Работа уже началась. На первом этапе говорим с агентами, подбираем игроков. 
Кого-то я знаю, кто-то уже звонит и просится. Процесс пошел. Надеюсь на 
серьезный отбор кандидатур. Практика показывает, что у агентов все игроки 
классные. Это их работа. Но хочется самому пощупать, потрогать и убедиться, что 
люди отвечают требованиям. 
 
- Каким видится «Ермак» с точки зрения нового наставника? 
- Сложно пока сказать, но хотелось бы видеть силовую агрессивную команду. Не 
буду оригинален, если скажу, что каждому тренеру хочется, чтобы его команда как 
можно больше забивала, и как можно меньше пропускала. Хотелось бы, чтобы 
ряд ребят, игравших в составе в прошлом сезоне, остались. Нужны хорошие 
исполнители на всех позициях. Нужно учесть еще и тот факт, что Ангарск самая 
дальняя точка на карте ВХЛ, и некоторые игроки сначала ищут, что поближе, 
поудобнее. Но ряд парней уже проявили заинтересованность, звонки идут. 
 
- Начало предсезонки? 
- Работа по набору будет идти весь май и июнь. Планируем 10 июля собрать 
ребят, и уже с 11-го провести медосмотр, тестирование, обследование и 
приступить после этого к тренировкам. 
 
- Есть специалисты, которые проводят две первых недели на земле, а потом 
идут на лед, есть те, кто выводит игроков на лед уже на 5-6-й день. 
- Я склоняюсь ко второму варианту, поскольку делал и так, и так. Как правило, 
ребята приезжают на сбор уже подготовленными физически, в основном 
профессионально подходят к делу, думаю, что проблем не будет. Я проехал по 
всем объектам, где будет проводиться тренировочный процесс, познакомился с 
тренером по ОФП. Меня все устроило. 
 
- Ну и на сладкое, Сергей Васильевич, чтобы вы хотели для себя 
определить, встав у руля «Ермака»? 
- Зная, как любят «Ермак» в Ангарске, хотелось бы, чтобы его любили еще 
больше! И внести в эту любовь что-то свое, чтобы ангарчане меня запомнили и 
говорили о моей работе только хорошее. 
 
 
КУЛАГИН ОСТАЕТСЯ В СИСТЕМЕ «ЛОКОМОТИВА» 
 
 
Источник: пресс-служба КХЛ. 
 
Ярославский «Локомотив» на два года продлил двусторонний контракт с 22-
летним нападающим Александром Кулагиным. 
 
Напомним, что форвард весь прошедший сезон провел в ХК «Рязань», за который 
сыграл 33 матча и набрал 11 (8+3) очков, при показателе полезности «плюс 4» и 
30 минутах штрафа. 
 
 
 
 



СЕРГЕЙ ТКАЧЕВ: ПОЛНАЯ ДРАМАТИЗМА «РУССКАЯ КЛАССИКА» ОСТАНЕТСЯ 
В ПАМЯТИ НА ВСЮ ЖИЗНЬ 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
Директор воронежского «Буран» Сергей Ткачев подвел итоги сезона 2015/16. 
 
- Первой половиной прошедшего сезона я, конечно, доволен. Если оценивать 
выступление «Бурана» по пятибалльной шкале, то регулярный чемпионат прошел 
если не на пятерку, то на четыре с плюсом точно. Вторая же половина чемпионата 
– плей-офф, прошла не так, как хотелось бы. 
 
- Почему так получилось? 
- Когда мы вели 3-0 в серии с «Динамо» и уступили фактически молодежной 
команде бело-голубых, проиграв четыре игры подряд, это не тот результат, на 
который была способна наша команда. Я считаю, причиной тому стала 
несобранность хоккеистов и, скорее всего, недосказанность в финансовом плане. 
Задержки заработной платы вызвали некие волнения в команде, и это могло 
повлиять на результат. Вместе с тем, на сегодняшний день у нас уже есть три 
человека, которые подписали контракты с командами КХЛ – это Михаил Чурляев, 
Аслан Раисов и Константин Майоров. Это говорит о том, что мы были на 
правильном пути. Но финансовые неурядицы помешали нам оставить эту команду 
и продолжить с ней выступление в новом сезоне. 
 
- Кто же составит костяк воронежского «Бурана» в будущем?  
- Сейчас ставка будет сделана на молодежь – как из Воронежа, так и других 
регионов, с тем условием, что через два-три года эта дружина займет достойное 
место в Высшей хоккейной лиге. 
 
- Нельзя не спросить вас о «Русской классике» в Твери. Тот матч между ТХК 
и «Бураном» стал украшением сезона, и, наверное, красной страницей в 
истории вашего клуба? 
- О, «Русскую классику» по итогам этого сезона я хочу выделить отдельной 
строкой! Впечатления от этой победы, полной драматизма, останутся на всю 
жизнь, по крайней мере, мою – точно. Это было что-то незабываемое, 
феерическое и подобное вряд ли когда-нибудь повторится. 
 
 
МИЩЕНКО ОСТАЕТСЯ В САРОВЕ 
 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
Форвард Григорий Мищенко продлил контракт с ХК «Саров» еще на один год. 
 
В сезоне 2015/16 хоккеист провел в регулярном чемпионате 47 матчей и по 
системе «гол+пас» набрал 19 (4+15) очков. При этом показатель полезности 
игрока составил «плюс 9». 
 
 
 
 



«СПАРТАК» СОХРАНИЛ ПЯТЕРЫХ ИГРОКОВ, ВЫСТУПАВШИХ ЗА «ХИМИК» 
 
Источник: пресс-служба «Спартака». 
 
«Спартак» подписал двусторонние контракты с пятью хоккеистами, выступавшими 
в прошлом сезоне за «Химик» в чемпионате ВХЛ. 
 
Помимо форварда Марата Зарипова, информация о котором была чуть раньше, 
в системе клуба остаются защитник Алексей Платонов и нападающие Артем 
Пуголовкин, Владислав Мутных и Кирилл Смирнов. 
 
Соглашение Платонова рассчитано на два сезона, остальных игроков – на один. 
 
«ЮГРА» ЗАКЛЮЧИЛА КОНТРАКТ С АРСЕНИЕМ ХАЦЕЕМ 
 
Источник: пресс-служба «Югры». 
 
Новичком команды из Ханты-Мансийска стал 22-летний нападающий Арсений 
Хацей. 
 
Хацей - обладатель Кубка Харламова-2014 в составе МХК «Спартак», был 
признан лучшим игроком плей-офф МХЛ. В сезонах 2014/15, 2015/16 выступал в 
клубах ВХЛ - «СКА-Карелии» и красноярском «Соколе». 
 
ЕВГЕНИЙ РЫМАРЕВ НАБРАЛ ДВА ОЧКА В МАТЧЕ СО СБОРНОЙ РОССИИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Нападающий сборной Казахстана и усть-каменогорского «Торпедо» Евгений 
Рымарев набрал 2 (1+1) очка в матче против сборной России на чемпионате 
мира в Москве и Санкт-Петербурге. 
 
Старания форварда не принесли успехов его сборной, которая уступила со 
счетом 4:6. 
 
После двух матчей на чемпионате мира в активе Евгения 3 (1+2) очка. Напомним, 
что кроме Рымарева за сборную Казахстана на чемпионате мира выступают еще 
три хоккеиста из ВХЛ - его партнер по «Торпедо» Александр Шин, форвард 
«Сарыарки» Никита Иванов и защитник «Тороса» Андрей Корабейников.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ОЛЕГ ПИВУНОВ: СУЛЕЙМАНОВ ВЗБОДРИЛ КОМАНДУ, ВЕРНУЛ ЕЙ АЗАРТ И 
ЗАДОР 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
Президент Федерации хоккея Оренбургской области, председатель 
правления «Южного Урала» Олег Пивунов подвел итоги сезона для орской 
дружины.  
 
- Высшая хоккейная лига с каждым годом набирает обороты. Игры от сезона к 
сезону становятся интереснее, насыщеннее и непредсказуемее. Так называемые 
проходные матчи сводятся к нулю – команда второй половины турнирной таблицы 



может спокойно обыграть лидера. Этот сезон принес нам нового чемпиона – 
«Нефтяник». И вратарь альметьевской команды Тимур Билялов уверенно отыграл 
в финале. Мы рады, что в составе именно нашей команды Тимур несколько лет 
назад впервые попробовал вкус плей-офф. «Братина» – это уже бренд, и с 
каждым сезоном растет уровень престижности битвы за такую ценную награду.  
 
- Почему в нее не смог пробиться «Южный Урал»?  
- Что касается нас, то, конечно, команда отыграла этот чемпионат удачнее сезона 
2014/15. В ходе регулярки мы пригласили нового главного тренера. Руслан 
Сулейманов взбодрил команду, вернул ей азарт и задор, провел точечную 
селекцию, изменил стиль игры, подход к тренировкам. И как результат - команда 
заиграла, задышала по-новому. Наконец-то матчи стали зрелищными, у команды 
пропал мандраж – ребята дома обыгрывали лидеров. Нам удалось выбраться из 
так называемой психологической ямы, когда при своих болельщиках играли 
плохо, а на выезде наоборот, все получалось. По итогам сезона «Южный Урал» - 
четвертый в лиге по играм на домашней площадке.  
 
- Почему неудачным оказался старт сезона?  
- Тут было несколько причин. В команде так и не появилась еще одна пятерка 
лидеров. Сыграла свою решающую роль и слабая вратарская линия. Данила 
Алистратов только к середине чемпионата смог набрать необходимую форму, 
однако в решающих играх перед плей-офф получил травму, а заменивший его в 
«рамке» Юрий Ключников не спас ситуацию.  
 
- Тем не менее, в Орске в этом году продолжился хоккейный бум…  
- Наши болельщики заслуживают за поддержку отдельной благодарности – они 
преданные и верные своей команде. Орск по праву считается хоккейной 
«Меккой». На игры «Южного Урала» приезжают посмотреть со всего Оренбуржья, 
дворец спорта «Юбилейный» раз за разом собирает аншлаги. Болельщики верят 
в команду, глубоко переживают и поддерживают ее на каждом матче. Клубом 
ведется трансляция хоккейных матчей в прямом эфире на местном 
телевизионном канале. Болельщики, которые по каким-то причинам не могли 
приехать на игру, переживают у телевизионных экранов. Этому аспекту уделяется 
пристальное внимание.  
 
- И в итоге, как понимаю, к вам обратились из других городов области в 
предложением показать команду не только по телевизору, но и вживую?  
- Да. В этом сезоне поступило много звонков от телевизионных болельщиков, 
которые проживают в удаленных районах области. Они очень хотели увидеть 
команду живьем. Поэтому по окончанию сезона было организовано турне по 
городам Оренбургской области. Профессионалы сыграли с любительскими 
командами Бузулука, Бугуруслана, Оренбурга и Новотроицка. В каждом городе 
команду принимали очень тепло, ледовые арены были забиты до отказа. Тем 
самым, мы устроили настоящий праздник, дали возможность болельщикам 
увидеть команду.  
 
- Но это стало возможным из-за того, что команда не вышла в плей-офф и 
весна у нее оказалась пустой…  
- Да, у нас остался должок перед болельщиками, который команда обязательно 
вернет в следующем сезоне. Тем более, что все предпосылки для этого у нее 
имеются. Тренер Руслан Сулемайнов остается в команде, костяк хоккеистов 
сохранен.  
 



- Продолжится ли сотрудничество с магнитогорским «Металлургом»?  
- Да. Мы провели ряд конструктивных переговоров с главным менеджером 
магнитогорской команды Геннадием Величкиным и определили дальнейшее 
сотрудничество. В следующем сезоне мы также будем выступать в ВХЛ, бороться 
за «Братину». 
 
АЛЕКСАНДР МОРОЗОВ: НА ПРОТЯЖЕНИИ ЧЕТЫРЕХ ЛЕТ ВЕЛИ РАБОТУ, 
ЧТОБЫ ЭТОТ СЕЗОН СТАЛ РЕАЛЬНОСТЬЮ 
 
Источник: пресс-служба «Химика». 
 
Генеральный директор «Химика» Александр Морозов объяснил, почему 
воскресенцы не смогли пробиться в плей-офф ВХЛ в первый год после 
возвращения во взрослый хоккей.  
 
- Возвращение нашей команды в Высшую лигу все мы ждали давно. В 
предыдущие годы сделали все, чтобы сохранить воскресенский хоккей на 
профессиональном уровне, пусть даже в рамках молодежной команды. Кто бы что 
ни говорил про МХЛ, но участие в ее соревнованиях требует довольно хорошего 
уровня клубной работы, слаженной команды сотрудников. Поэтому в этом плане у 
нас была хорошая база, чтобы влиться в Высшую хоккейную лигу. На протяжении 
четырех лет мы вели кропотливую работу для того, чтобы «Химик» вернулся в 
ВХЛ. И это стало реальностью, в первую очередь, благодаря Федерации хоккея 
Московской области и ее президенту Валерию Викторовичу Каменскому. Второй 
положительный момент – это договор о сотрудничестве с московским 
«Спартаком», который помог нам решить ряд довольно сложных вопросов. 
Например, «Спартак» помог нам с установкой системы «Видеогол», которая 
требуется Регламентом лиги.  
Конечно, были и определенные проблемы. В первую очередь, у нас было очень 
мало времени на комплектацию состава. Понятно, что строить команду нужно 
было с нуля. Естественно, мы рассчитывали на определенных игроков из нашей 
«молодежки», но надо было собирать основной костяк «Химика». В конце июня, 
когда у подавляющего большинства хоккеистов уже есть контракты, сделать это 
было непросто. Конечно, мы имели предварительные договоренности с 
определенными игроками, но не все дождались решения по включению «Химика» 
в ВХЛ. Считаю, что положительными моментами в селекции было то, что удалось 
договориться с Александром Незнамовым, Вадимом Голубцовым, Никитой 
Цирулевым, Сергеем Гайдученко.  
 
- Но Гайдученко так и не сыграл за «Химик», проведя весь сезон в 
лазарете…  
- Что касается Гайдученко, то мы рассчитывали на него, как на основного вратаря. 
Но во время предсезонной подготовки он травмировался, и нам пришлось в 
срочном порядке переформировывать бригаду голкиперов. Не зря говорят: не 
было бы счастья, да несчастье помогло. Возможностью «выстрелить» 
воспользовался Денис Синягин, с которым по окончании сезона «Спартак» 
заключил новый контракт. Собственно и остальные наши вратари Александр 
Трушков с Всеволодом Кондрашовым провели сезон довольно уверенно.  
 
- Как вы выбирали тренеров на сезон?  
- Мы постарались сформировать такую команду наставников, которая бы так или 
иначе знала Воскресенск, и ей не нужно было бы привыкать к новой обстановке. 
Начинали мы, правда, чемпионат очень тяжело. Только в седьмом матче набрали 



первые очки. Надо сказать, что разгромных поражений не было, «Химик» 
проигрывал в основном в одну-две шайбы. Но именно это, возможно, 
психологически и давило на ребят. Несмотря на все их старания, очков в 
турнирной таблице не прибавлялось. Были всплески хорошей игры. Можно 
вспомнить домашний матч с «Ариадой», когда одержали победу с крупным счетом 
6:1, но зацепиться за свою игру не удавалось. Пропускали немного, но основной 
проблемой команды была реализация моментов. Молодые игроки не 
переигрывали опытных вратарей соперников, да и возможностей для взятия ворот 
в Высшей лиге гораздо меньше, чем в соревнованиях молодежи. Ими надо 
распоряжаться более эффективно, а для этого нужно набираться опыта и 
мастерства. А опытным игрокам не всегда хватало стабильности. Во многих 
матчах на них ложилась очень серьезная нагрузка, которую не каждый 
выдерживал.  
 
- Тем не менее, все мы помним, как «Химик» удачно заиграл в ноябре.  
- В начале ноября команда нащупала свою игру. Из 12 проведенных матчей мы 
выиграли 8. Потом снова пошел спад. Отчасти он был связан с ротацией состава. 
В условиях, когда из команды Высшей лиги переводят ведущих игроков в команду 
КХЛ, нужно иметь запас прочности, чтобы с уходом лидеров резко не потерять 
свою игру. У нас этого запаса в силу того, что мы довольно поздно начали 
селекционную работу, не было.  
 
- Почему ближе к концу регулярки команду покинули многие лидеры?  
- Когда стало ясно, что «Химик» в плей-офф не попадет, ряд игроков попросили, 
чтобы их отпустили в другие клубы, соревновательный сезон у которых будет 
длиннее. Из команды ушли такие опытные ребята, как капитан Александр 
Незнамов, Филипп Толузаков, Егор Алешин, Никита Цирулев, Александр 
Акмальдинов. Доигрывать сезон без них было непросто. С другой стороны, у 
молодежи было довольно много времени проявить себя с лучшей стороны на 
перспективу следующего сезона. Из отрицательных моментов сезона отмечу, 
конечно же, не то место, которое хотелось бы занять по итогам регулярной части 
соревнований. Из положительных – мы получили опыт работы в системе «клуб 
ВХЛ-клуб КХЛ», который нам, несомненно, пригодится и в дальнейшем. 
 
АНДРЕЙ ТОЧИЦКИЙ: КОМАНДА ДОЛЖНА БЫЛИ ИДТИ ДАЛЬШЕ, БОРОТЬСЯ 
ЗА «БРАТИНУ» 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
Генеральный менеджер СКА Андрей Точицкий подвел итоги сезона для 
«СКА-Невы».  
 
- На протяжении всего регулярного чемпионата наша команда выглядела 
достаточно ровно, демонстрировала современный хоккей и показывала 
приемлемый результат. Но завершить выступление в первом раунде плей-офф – 
это не то, на что мы рассчитывали, потому что СКА всегда ставит перед собой 
самые высокие задачи. Команда должна была идти дальше, бороться за 
«Братину» – объективно ей это было по силам. Надо работать и добиваться 
более значимых результатов в следующем сезоне. Но не нужно забывать и об 
основной задаче команды – подготовке резерва, отдельно взятых игроков для 
главной команды. Работа в этом направлении будет продолжена.  
 



- Почему команду перевезли из Кондопоги в Санкт-Петербург, и как этот 
переезд на нее повлиял?  
- Совместно с руководством республики Карелия, на имеющейся в Кондопоге базе 
была организована команда МХЛ-Б, сохранившая название «СКА-Карелия». Что 
стало продолжением всесторонне грамотного взаимодействия между всеми 
командами клуба СКА. А основные команды системы должны находиться под 
постоянным наблюдением руководства и тренерского штаба СКА. С этой точки 
зрения нам очень важно, чтобы команда ВХЛ играла в Санкт-Петербурге. Мы 
создали все необходимые для этого условия. Думаю, уже по итогам этого сезона 
можно говорить о том, что процесс взаимодействия команд резерва, которым 
руководит спортивный директор «Академии СКА» Илья Анатольевич Горбушин, 
вышел на более качественный уровень.  
 
- В чем вы видите плоды этого взаимодействия?  
- Целая группа игроков перешла из «СКА-Варягов», выступающих в МХЛ-Б в 
команды МХЛ-А. Многие хоккеисты, выступавшие за СКА-1946 и «СКА-
Серебряные Львы» пополнили состав «СКА-Невы», причем не только перед 
началом сезона, но и по ходу регулярного чемпионата они постоянно 
привлекались в состав. Егор Рыков, начал сезон в молодежной команде, потом 
великолепно вписался в оборонительные порядки «СКА-Невы», был одним из 
лидеров сборной на молодежном чемпионате мира, где завоевал серебро, после 
этого был вызван уже в основную команду СКА, а на турнире четырех наций 
представлял молодежную сборную России уже в качестве капитана команды. 
Георгий Солянников проделал путь из МХЛ-Б, проявив себя в игре за «СКА-
Варяги», затем перешел в СКА-1946, а позже закрепился в «СКА-Неве», став 
одним из лидеров обороны команды. Игорь Шестеркин провел потрясающий сезон 
в «СКА-Неве», надежно и уверенно действовал на последнем рубеже в матчах за 
основную команду, и своей игрой заслужил дебют в основной сборной России. 
Илья Гребенников также заканчивал сезон в команде КХЛ. Святослав 
Гребенщиков, Михаил Тихонов, Денис Александров – эти игроки прошли все 
этапы развития внутри клубной системы и сейчас выходят на лидирующие 
позиции в команде. Все это – результат правильно выстроенного взаимодействия 
между командами системы СКА.  
 
- Поражение в первом раунде плей-офф – это долгое отсутствие кубкового 
опыта или отъезд из команды Игоря Шестеркина?  
- У поражения не бывает какой-то одной причины. Это комплекс разных факторов. 
Что касается вратарской линии, то Никита Богданов и Александр Скрынник – тоже 
отличные голкиперы, которые не раз по ходу сезона выручали команду, 
проводили блестящие матчи. Вероятно, отсутствие кубкового опыта, в какой-то 
степени, и сказалось. Плюс нам достался очень серьезный соперник, который 
играл в финале битвы за «Братину» в прошлом сезоне и вышел в финал в этом. 
Но у наших игроков есть установка играть на победу в каждом матче, независимо 
от его статуса, именно из этого складывается командный успех. Задача команды – 
быть готовыми к любому сопернику вне зависимости от обстоятельств. Над этим, 
в первую очередь и предстоит серьезная работа в грядущем сезоне.  
 
- Что ждет команду в следующем сезоне?  
- По результатам выступлений команды в этом году выводы уже сделаны. К 
следующему сезону «СКА-Неву» будет готовить новый тренерский штаб во главе 
с Петром Воробьевым, который ранее работал в СКА-1946. Вместе с ним из МХЛ 
придут, как минимум, две пятерки молодых игроков. С некоторыми хоккеистами 
нынешнего состава нам придется попрощаться. В июле начнется тренировочный 



процесс, и к старту сезона команда подойдет в обновленном составе и, уверен, 
оптимальных физических кондициях.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. ХК «Тамбов» 

1:4 
(2:4, 1:6, 1:4, 2:1, 1:2) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшев (ХК «Тамбов») – 1,13 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – плюс 11. 
 
Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 42 минуты.  
 
НОВОСТИ 
МИХАИЛ НИЧЕПУРЕНКО: ЗАВОЕВАТЬ МЕДАЛИ ЛЕГЧЕ, ЧЕМ ИХ УДЕРЖАТЬ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
По окончанию сезона пресс-служба Высшей хоккейной лиги задала пять 
вопросов руководителям клубов. На вопросы ответил президент ЦСК 
ВВС Михаил Ничепуренко. 
 
1. Ваш комментарий завершившегося сезона первенства ВХЛ. 
Главной особенностью сезона стала неопределенность. В августе мы еще не 
знали, где будем играть, в какой лиге. Отсюда скомканными получились и 
комплектование команды, и подготовка к новому сезону. Учебно-тренировочный 
сбор по общефизической подготовке не оправдал ожиданий, все спарринги 
пришлось проводить на выезде. С некоторыми игроками пришлось расстаться. А 
оставшиеся в ЦСК ВВС серебряные призеры чемпионата РХЛ отнеслись к новому 
сезону без соответствующего настроя. По личному опыту знаю, что завоевав 
медали, в голове подсознательно сидит мысль о легкости повторения успеха. Но 
недаром существует поговорка: завоевать медали легче, чем их удержать. Кроме 
того, на результатах сезона сказались финансовые проблемы. В прошлом году 
существовала четкая система премиального вознаграждения    
В принципе, итоги сезона закономерны. В прошлом году в ЦСК ВВС играли более 
возрастные хоккеисты. Было много «мужиков», которые умели вытащить матчи 
«на зубах». В этом сезоне не осталось лидеров. Звено Сергея Шиханова в силу 



ряда обстоятельств развалилось. Не способствовали результату и травмы 
игроков. Кроме того, каждый хоккеист в прошлом году знал, за что, за какие 
премиальные бьется на каждой ступени чемпионата.  
 
2. Какую оценку за прошедший сезон выставили своей команде и почему? 
Кого бы выделили в лучшую сторону из своих игроков? От кого ждали 
большего? 
Ставлю «неудовлетворительно», потому как не выполнили даже задачу-минимум 
- быть с медалями. Смоленск был нам по силам, и его надо было проходить. 
Хорошо начал сезон Никита Смирнов, но потом по ряду объективных  и 
субъективных причин перестал показывать должный результат. По сравнению с 
прошлым годом прибавил Василий Шутов. В «минусе» оказался вратарь Сергей 
Завьялов. Добавил Александр Исмайлов. Среди защитников могу выделить 
Сергея Абрамова. При травме спины выходил и бился с полной самоотдачей, 

играл фактически на уколах. Ожидал 
большего от Артема Сулы, Владислава 
Каретникова, Андрея Тарасова, Михаила 
Матвейкова. Но они только входили в 
«мужской» хоккей. У кого-то быстро, у кого-
то медленнее проходила адаптация к 
новым условиям. Денис Ковалев, Евгений  
Ершов, Валерий Попович, Евгений 
Крутиков пришли к нам в разном 
физическом состоянии и игровом тонусе, но 
с ними можно работать.     
 
3. Кто из соперников удивил, восхитил? 
Или наоборот – разочаровал? 
Никто не удивил и не восхитил. ХК 
«Тамбов» - рабочая команда. Дмитрий 
Сумец привил им работоспособность, 
агрессивность, четкую игру в обороне. Не 

все у них шло гладко в «регулярке», но в плей-офф смогли собраться и вытащить 
чемпионство «на зубах».  
Разочаровал ХК «Ростов», та вальяжность, которую показывала некогда цельная 
команда.   
 
4. Нынешний сезон стал первым первенством ВХЛ. Что изменилось? Какие 
изменения со знаком плюс и минус, на ваш взгляд, связанные с переходом 
под эгиду ВХЛ? 
Изменилось отношение к регламенту, инфраструктуре. Возрос контроль за 
проведением соревнований. К нам раз шесть-семь приезжали делегации из ВХЛ, 
и Ледовый Дворец спорта очень тщательно проверяли.  
 
5. Какие главные события, которые можно назвать вехами, были у вашего 
клуба в минувшем сезоне? 
Ротация тренерского штаба. Прошедший сезон можно разбить на два этапа. 
Первый - время работы главным тренером Владимира Шиханова. Второй 
наступил 14 декабря, когда наставником ЦСК ВВС стал Сергей Сошников. С его 
приходом вектор комплектования команды резко изменился. Владимир 
Александрович делал ставку на опытных хоккеистов и игру в обороне. Тогда не 
слишком много забивали, но и мало пропускали. С приходом нового главного 



тренера был сделан акцент на атакующие действия. В команду влились молодые 
игроки, которые совершали достаточно много результативных ошибок.  
 


